



FRENTE POLÍTICOS

1. Ridículo de exportación. El pleito a manotazos entre **Alejandro Alito Moreno** y **Gerardo Fernández Noroña** ya dio la vuelta al mundo. Suiza, Alemania, India e Italia, entre otras naciones, lo reportaron como señal del deterioro político en México. La pelea fue leída como síntoma de polarización y en medios europeos se preguntan si el Senado mexicano es cámara legislativa o circo de tres pistas. La imagen internacional se fractura por berrinches locales. Si así debaten, ¿cómo gobernarán? Lo lamentable ya no es el golpe. Es el prestigio que perdimos. **Fernández Noroña** dinamitó en innumerables ocasiones la sesión. Sopa de su propio chocolate.

2. Inmerecida. El PRI exige que **Gerardo Fernández Noroña** devuelva "al pueblo" la casa que posee en Tepoztlán, Morelos. **Alejandro Moreno** acusa invasión a zona ecológica y denuncia irregularidades en la compra. Comuneros respaldan el reclamo y documentan que la propiedad, valuada en más de 12 mdp, carece de escritura válida. ¿La ironía? **Fernández Noroña**, promotor de la "austeridad franciscana", vive entre privilegios que contradicen su discurso. Mientras **Claudia Sheinbaum** impulsa la justa medianía, su aliado más escandaloso acumula metros cuadrados. Que enseñe papeles del supuesto crédito o los comuneros recuperarán lo que les pertenece. Advertido.

3. Destrucción. El gobernador de Nayarit, **Miguel Ángel Navarro**, demolió la Ciudad de las Artes para construir un estadio de fútbol, sin equipo profesional y sin consulta pública. La obra cultural costó 50 millones y apenas tenía diez años. Sus razones tendrá. Quedaron sin aulas más de 500 estudiantes de música y danza. Colectivos como Artículo 27 y promotores culturales como **Lorena**

Hernández y **José Manuel Hermosillo** exigen frenar el atropello. Pero **Navarro** desprecia la historia, desmantela la cultura y gobierna como si el estado fuera suyo. Nayarit no necesita decisiones absurdas. Necesita memoria, justicia, y un mandatario de verdad.

4. Tejiendo fino. **Ricardo Monreal** lo vuelve a hacer, quedó instalado el periodo ordinario de sesiones de la Cámara de Diputados con la Mesa Directiva encabezada por el morenista **Sergio Gutiérrez Luna**. Mientras en el Senado de la República siguen los sombrerazos, el diputado **Monreal** mostró poder de convocatoria y juntó a todas las fuerzas políticas. Los coordinadores **Jorge Romero Herrera**, del PAN; **Jorge Máynez**, de MC; **Carlos Puente Salas**, del PVEM, entre otros, trabajan en los acuerdos. Sí, hubo un negrito en el arroz, las negociaciones se complicaron luego de que el PAN propuso a **Margarita Zavala**, a **Kenya Rabadán**, a **Germán Martínez** y a **Federico Döring**, tres de estos nombres fueron vetados por Morena, incluyendo a las dos mujeres. Pero ya se trabaja en ello.

5. Nunca. La presidenta **Claudia Sheinbaum** rechazó tajantemente la propuesta de Estados Unidos para desplegar tropas en México, en nombre de la lucha contra el narcotráfico. El diputado **Alfonso Ramírez Cuéllar** la respaldó. "Aceptar tropas sería abrir la puerta al intervencionismo", dijo. México ya ha entregado decenas de reclusos y exige lo mismo contra el tráfico ilegal de armas que cruzan la frontera. Fortalecer la inteligencia binacional es cooperación real, no la ocupación disfrazada de ayuda. La seguridad nacional se protege sin ceder soberanía ante las exigencias de **Donald Trump**, presidente de EU. Ese principio no se negocia. Menos ahora.